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そうか市議会だより❷…令和5年5月5日

事業の概要

　食材の価格高騰の中でも、保
護者に負担をかけず、質と量を
保った給食を提供できるよう
小・中学校に対し、食材費を補
助します。

　問　学校給食食材費補助金の内
容と積算根拠は?
　答　保護者の負担を増やさずに
給食を維持するため、令和５年
４月から１食当たり小学校は
20円、中学校は24円不足と見
積もり、見込み児童数1万
1,413人、生徒数5,752人、給
食予定回数187回を乗じて積算
した。

ギ カ イ の 視 点 事業の概要

　質の高いALTを確保するた
め、直接雇用を増員します。

　問　直接雇用の語学指導助手
（ALT）を増員するがどのよ
うに配置するのか?
　答　７人から11人に増員し、
派遣のALT21人と合わせて合
計32人を全小・中学校に配置
する。直接雇用のALTは中学
校区に配置し、派遣のALTと
組み、直接雇用のALTを中心
に英語教育を進めていく。

ギ カ イ の 視 点

学校給食の食材費を補助します

　一般会計予算特別委員会を設置し、５日間にわたって集中的に審査
しました。その中でも関心の高い事業をピックアップしました。

　令和５年度一般会計予算規模は、新型コロナウイルスワク
チン接種関連費用の減少や小・中学校体育館へのエアコン設
置事業の完了などにより前年度比９億5,300万円の減額とな
りました。
　歳入では、税収の根幹である市税収入が前年度比約１億円
の増収見通しとなりました。一方、市役所新庁舎の建設に一
定の目途が付いたものの歳出全体は想定ほど減らなかったこ
となどにより、財政調整基金から過去最大の約55億円を繰り
入れることで予算を編成する厳しい財政状況となっていま
す。
　時代の変化や市民ニーズを的確に捉え、総合的な視点から
事業を行っていくことが必要です。

個人市民税ＵＰ
〇個人市民税：納税義務者数や給与所得金額が増加
〇法人市民税：製造業を中心とした企業の業績が増加

｠
市債残高ＤＯＷＮ
　市債とは市の借金のことで、台風などによる水害を抑える
ための下水道や排水路整備、学校の建て替えや耐震化などの
財源として使われてきました。
　新庁舎の建設が完了見通しとなったことなどにより、一般
会計予算における市債残高の令和５年度末見込み額は715億
3,677万5,000円で、前年度比６億2,904万6,000円の減額と
なる見通しです。

令和５年度一般会計予算 を可決884億2,600万円

だれもが幸せなまちへだれもが幸せなまちへだれもが幸せなまちへだれもが幸せなまちへ
議会が市民目線で厳しく審査！！

内訳

6,850万円6,850万円事業費

直接雇用による語学指導助手(ALT)の
増員 1,675万円1,675万円事業費

議会が
チェック!!議会が
チェック!!

歳入
884億2,600

万円

各交付金（９%）
77億9,700万円

市税（43%）
379億8,947万円

地方交付税（４%）
39億円

国・県支出金（25%）
217億6,792万円

市債（７%）
58億2,920万円

その他（12%）
111億4,241万円　

歳入

個人市民税

法人市民税

固定資産税

軽自動車税

市たばこ税

都市計画税

市税合計

R1（H31）

151億1,904万

25億741万

137億2,910万

2億4,250万

15億8,685万

25億6,890万

357億5,380万

R2

158億6,781万

22億5,422万

138億8,988万

2億5,788万

15億5,708万

25億9,602万

364億2,289万

R3

149億4,343万

13億6,131万

137億6,790万

2億7,413万

16億3,194万

25億7,302万

345億5,173万

R4

158億4,904万

22億5,635万

142億1,768万

3億774万

17億125万

26億5,739万

369億8,945万

R5

161億6,869万

23億1,478万

147億168万

3億1,774万

17億5,265万

27億3,393万

379億8,947万

市税の推移（予算ベース）　　（単位：円）



そうか市議会だより 令和5年5月5日…❸

事業の概要

　50歳以上の男性で希望され
る方に対して前立腺がん検診を
実施します。

　問　前立腺がん検診を実施する
とのことだが、内容と総事業費
は?
　答　り患割合が高い50歳以上
の男性を対象に、委託医療機関
にてPSA検査を行い、早期発
見につなげていく。他市を参考
に受診率14%、対象者数7,800
人と見込み、総事業費は3,380
万7,000円。

ギ カ イ の 視 点

　問　IT・市民サービス推進事
業の令和5年度の主な内容は?
　答　5月の新本庁舎仮オープン
に合わせ、新本庁舎における窓
口の利便性向上に向けたスマー
ト窓口を導入し、主な機能とし
ては書かない窓口と言われる、
市民の方に申請書を書かせない
仕組みなどを導入する予定。

ギ カ イ の 視 点

事業の概要

　音楽都市宣言が30周年を迎
えることから、記念事業の開催
や広報活動により音楽都市宣言
のさらなる普及啓発を図りま
す。

　問　音楽都市宣言記念事業の内
容は？
　答　横断幕やパンフレットの作
成、ホームページでの周知を図
っていくほか、子ども向けの音
楽事業の開催や、新本庁舎供用
開始後に議場でのコンサートを
予定している。

ギ カ イ の 視 点 事業の概要

　65歳以上の住民税非課税
で、医師が必要と認めた方に対
し、補聴器購入費用の一部を助
成します。

　問　補聴器購入費用助成金の事
業補内容は?
　答　日常生活に支障をきたして
いる高年者を対象としており、
本市に住民登録のある65歳以
上の、軽度・中度難聴者で、医
師から補聴器の必要性が認めら
れ、補装具費の支給対象でない
方に対し、1台・1回のみ2万円
の上限で助成する。

ギ カ イ の 視 点

事業の概要

　獨協大学前〈草加松原〉駅を
除く市内3駅のホームドア設置
に補助金を交付します。

　問　鉄道駅ホームドア設置のス
ケジュールは?
　答　獨協大学前<草加松原>駅
は令和4年12月に整備が完了し
ており、残る谷塚駅、草加駅、
新田駅については令和5年度の
整備を予定している。

ギ カ イ の 視 点 事業の概要

　生活利便性向上を図り、にぎ
わいと親しみのもてるまちなみ
景観の形成を図るために土地区
画整理事業を進めます。

　問　新田駅東口土地区画整理事
業の内容及び年度末進捗見込み
は?
　答　令和4年度に物件移転補償
を行った箇所の道路築造工事な
どを行う。進捗見込みについて、
建物移転は令和5年度は26棟行
い、移転率93.7%の見込み。道
路整備は新田停車場線の電線共
同溝整備工場などを予定。整備
率は約86%を見込んでいる。

ギ カ イ の 視 点

市内鉄道駅にホームドアが設置され
ます 2,107万円2,107万円事業費

新田駅東口土地区画整理事業

20億3,361万円20億3,361万円事業費

音楽都市宣言記念事業を行います

490万円490万円事業費

補聴器購入時、対象者に費用の一部を
助成します 349万円349万円事業費

前立腺がん検診を実施します

3,380万円3,380万円事業費

新庁舎での窓口利用者の利便性向上

書かない窓口導入書かない窓口導入

獨協大学前〈草加松原〉駅ホームドア 新田駅東口完成イメージ図
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市議会５会派
それぞれの角度から市政をCheck ！

障がい者のグループホームの整備を
　　障がい者の方々の重度化・高齢
化に対応するための居住の場となる
グループホームの今後の整備は？
　　障がい者の高齢化、重度化及び
「親亡き後」を見据え、障がい者や
そのご家族が地域で安心して生活を
送ることができるよう、令和８年度
をめどに高機能なグループホームを
整備する。
公立保育園耐震化の実施
　　令和５年度の公立保育園耐震化
予定と今後のスケジュールは？

　　令和５年度は、せざき保育園、
にしまち保育園の耐震補強工事、新
栄児童センターをしんえい保育園の
仮設園舎に改修するための設計業務
を実施する。令和７年度に予定して
いる、しんえい保育園の耐震補強工
事で公立保育園の耐震化が完了する。
英検の検定料補助対象の拡大を
　　英検の検定料補助を中学２年生
も対象にするなど、補助対象を拡大
することについて市の考えは？
　　現在、中学３年生を対象に補助
しているが、その意義と効果を総合

的に判断しながら、グローバル人材
の育成に向け、対象拡充を検討する。
特別支援学級の支援員増員を
　　障がいのある児童・生徒への支
援充実のため、特別支援学級に支援
員を増員する考えは？
　　特別支援学級に特別支援教育支
援員を配置し、児童・生徒に寄り添
った支援を行っているが、引き続き、
一人ひとりの特性に合わせた支援の
充実を図るとともに、特別支援学級
の現状に合わせた支援員の配置とな
るよう配慮していく。

地域福祉の充実には職員体制の強化
が重要である！
　　離職者が後を絶たない現状があ
る。福祉事務所職員をしっかり確保
し、負担軽減を行うは、質の高い福
祉サービスの提供に繋がると考える
が、職員体制の強化と職場環境の改
善については。
　　必要な職員体制を確保できるよ
う取り組むことと併せて、時間外勤
務の縮減や年次有給休暇の取得促進
といった「働き方改革」、職員の配
置や人材育成など、市役所全体の対

策に取り組む。
交通空白地域の解消を！
　　コミュニティバスの運行開始か
ら８年目を迎えるが、未だ草加市内
の交通空白地域の解消には至ってい
ない。どの地域に住んでいようと、
すべからくその恩恵を享受できる環
境整備をしなければならないと考え
るが。
　　現在の交通不便地域は市域の約
８％となっている。バスの運行が困
難な幅員の狭い道路の多い地域など
については、バスに替わる新たな交

通手段などの検討を進めていく。
レスパイトケアについての環境整備
を！
　　重症心身障害者の家族に対する
レスパイトケアについての環境整備
は十分でないと思うが。
　　介護する家族の精神的及び身体
的な負担を軽減するための支援は大
変重要であると認識している。家族
に寄り添った相談支援を行うととも
に、レスパイトケアに繋がる短期入
所や日中活動の場の整備などを検討
していく。

脱コロナ下での産業政策の推進を
　　産業政策について、脱コロナに
向けての課題を整理し新たな政策を
立案、支援すべき。
　　「事業者伴走型創業・再展開支
援強化事業」による専門人材を活用
した伴走支援や「経営革新チャレン
ジ支援事業」などを通じて、新たな
事業展開などを進める市内事業者を
積極的に支援していく。
出産・子育ての更なる支援を
　　出産・子育て応援給付金事業を
継続していくのか。

　　すべての妊婦・子育て世帯が安
心して生活できる環境整備が喫緊で
あるため、国が昨年12月、事業を
継続的に実施していくことを示して
いる。草加市でも、２月１日より事
業を開始し、子育て世帯が安心して
子育てができるよう今後も支援を継
続していく。
市立病院の産婦人科の早期の再開
　　市立病院の産婦人科再開の現状
と展望について。
　　今年１月より、非常勤であるが
産婦人科医師１名にて、婦人科にお

いて新規患者の外来受け入れを再開
した。産科についても、早期の再開
を目指すべく、病院事業管理者など
から話を聞いている。
学校の速やかな老朽対策を
　　学校の老朽化対策について。
　　現在、小・中学校を含む全ての
公共施設のあり方に関する方向性を
示す「草加市公共施設等総合管理計
画」の改訂作業が最終段階を迎えて
いる。改訂後において、小・中学校
の更新時期に合わせて施設の更新を
進めていく。

公共施設の電気代が１.５倍に高騰
　　公共施設における、電気代の上
昇について令和５年度は前年度と比
較し、総額でいくら増えると試算し
ているのか。
　　令和５年度予算の編成では、国
の施策や東電の動向、社会情勢など
今後の先行きが見込めないことから
光熱費の上昇を今年度のおよそ1.5
倍の５億円程度と想定。
草加駅を始発・終着駅に！
　　草加駅を始発終着駅とするよう
東武鉄道に働きかけるべきでは。

　　市民の皆様の利便性向上のため
鉄道事業者に対し、草加駅が始発終
着駅となるよう要望する。
音楽都市の発展へ
　　ストリートピアノは、草加市で
も駅や市庁舎など設置するべきでは
　　音楽都市宣言をしている本市と
しては、市内各所で音楽が聴こえる
まちを目指していることからその方
策の一つとして引き続き検討する。
市立病院の改革を！
　　市立病院の財政再建及び病院改
革に向けた取り組みは？

　　新年度に経営強化プランを作成
する。このプランに関して病院事業
管理者と十分に意見交換をしながら
進めてまいりたい。
松原団地建て替えなどによる税収増
　　松原団地建て替えや草加柿木フ
ーズサイトによる税収への影響は？
　　主に固定資産税において、松原
団地の建て替えは３億4,500万円、
草加柿木フーズサイトで新築などに
より２億1,250万円の増額を見込ん
でいる。

生活困窮世帯への支援拡充を！
　　コミュニティフリッジを草加市
が実施すべきでは？
　　コミュニティフリッジは、様々
な事情により、生活に困難を抱える
人に無償で食料品を提供する取組で
あり、誰１人取り残さない福祉を掲
げる草加市においても重要である。
しかし、運営費の捻出や提供する食
料品の安定的な確保など、事業継続
における課題もある。
　このため、事業PRと運営費等の
確保の視点からのクラウドファンデ

ィング型ふるさと納税の活用など、
事業継続を支援する仕組みづくり等
について、積極的に検討する。
安全・安心な生活道路に！
　　通学路等の安全対策は？
　　第５期埼玉県通学路整備計画に
おいて、危険箇所と位置付けられた
通学路について、令和４年度から令
和８年度までの５か年計画で安全対
策を進める。
　生活道路については、ゾーン３０
プラスや市民の皆様からご指摘のあ
った安全対策につきましても、引き

続き、早急な対応に努めていく。
ボール遊びできる公園の整備を！
　　子ども達がボール遊びできる公
園を増やしていくべきでは？
　　騒音や危険性などを踏まえ、一
定の広さがあり、住宅地に隣接して
いない公園を新たに整備する際に
は、地域や周辺住民の方々による話
し合いに応じて、ネットやフェンス
を設置し、ボール遊びができるよう
な整備を検討する。

各会派を代表して５人の議員が行った、
代表質問及びその答弁の要旨を掲載して
います。代表質問

問

問

答

問問

答答

問問

答答

問問

答答

問問

問問

答答

答答

問問

答答

問問
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問問

問問

答答
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答答

問問
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答答
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そうか市議会だより 令和5年5月5日…❺

　　社会福祉協議会の役
割は。
　　社会福祉協議会は地
区社協、ふれあい・いき
いきサロンなどの地域活
動支援、まるごとサポー
トＳＯＫＡ、コミュニテ
ィソーシャルワーカー相
談支援などを実施。
　　地域福祉向上のため
に現在進めている事業は
　　高年者支援では生活
支援体制整備事業、地域
包括支援センターの運営、

介護予防ジャンプ教室、
障がい者支援では地域生
活支援拠点の整備や介
護・障がい・子ども・生
活困窮などの相談支援、
重層的支援体制整備事業
などがある。
　　重層的支援体制整備
事業の今後の進め方は。
　　次年度も課題を抱え
る方のニーズに寄り添い、
継続的・伴走的な支援を
実施し、より良い生活に
つながるよう取り組む。

一般質問とは、定例会において議員個人が市政全般について市長な
どの執行部の考えや、方針を質問するものです。
そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を掲載して
います。(掲載は発言順です )
なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営委員会委
員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！

一　般　質 　問

２月定例会では15人の議員が
一般質問をしました！

地域福祉と社会福祉協
議会について

　　例えば明石市では子
育て支援の５つの無料化
政策で人口増加・経済が
まわる、という好循環を
生み出している。よって
私は草加市でも同じよう
な子育て支援に特に力を
入れるべきと考える。そ
こに思い切った予算の配
分を要望したい。市長が
何を重視するかを明確に
示して頂きたい。
　①市長は子育て支援の
給食費の無料化や保育費

第２子から無料というこ
とを行う意思はおありか。
②あるなら今回実現しな
かった理由について。③
また今回は実現しなかっ
たけれども来年度行う意
思はあるのか。
　　厳しい財政状況の中
で、子育て世帯の経済的
負担の軽減や保育の多様
なニーズへの対応、子ど
もの育ちを支える環境づ
くりなどの総合的な観点
から慎重に検討していく。

どの分野に特に予算を
配分する方針なのか。

　　令和５年２月10日付
けで県東部地域の交通に
関する問題を６市１町
（春日部市、越谷市、吉
川市、三郷市、八潮市、
草加市、松伏町）が共有
し、連携・協力をして災
害・渋滞対策・地域振興
など街づくりに資する施
策提言を行うことを目的
とした研究会を設立した
との事でした。この度の
研究会は、草加市だけの
問題ではなく道路交通網

に対しての現状を広域的
な観点や各地域で抱えて
いる問題を理解し率先し
て取り組んで頂きたい。
　　今後、草加市が直面
する課題解決や、市民、
市外の皆様にも草加市が
魅力ある街であると実感
頂けるよう、関係自治体
との連携・協力を継続し、
研究会での存在意義を認
識する中で草加市の立場
をしっかりとお示しして
いきたいと考えている。

埼玉県東部地域道路交
通研究会について

　健康保険法施行令の一部改正に伴い、出産育児一時金の額を改
定するもので、加算額と合わせると、42万円から50万円へ、8万
円の増額となります。

■出産育児一時金の金額の改定

■施行期日
　令和5年4月1日
　（同日以後の出産に係る出産育児一時金の額に適用）
Ｑ.出産費用が50万円未満の場合の差額はどうなるの?
Ａ.市に請求することにより、市から本人へ差額分が支給され
ます。

国民健康保険条例の一部改正

［Check Point］
　出産育児一時金の金額は?

　草加市立小・中学校の体育館で学校教育以外のスポーツ活動を
行う場合の体育館空調設備（エアコン）の使用料を定めます。

学校施設使用料条例及び草加市立小・中学校校庭夜間照明
設備及び体育館照明設備使用料条例の一部改正

［Check Point］
　体育館空調設備の使用料は?
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408,000円
12,000円
420,000円

488,000円
12,000円
500,000円

80,000円
なし

80,000円

改正前 改正後 増減
出産育児一時金

保険者が定める加算額
 (規則で規定)

合計

一般
児童・生徒
一般

児童・生徒

区分

【草加中学校体育館】※施設使用料は別途かかります。

■施行期日
　令和5年7月1日

空調設備使用料

1時間

1時間

使用単位

300円
150円
150円
70円

金額

競技場

全面を使用する場合

床面積の2分の1以内
を専用する場合

一般
児童・生徒

区分
【その他の市立小・中学校】※照明設備使用料は別途かかります。

1時間
1時間

使用単位

200円
100円

使用料

草加市立小・中学校体育館空調設備
（草加中学校体育館を除く）

注目の議案をピックアップ！ ２月定例会に市長から提出された議案は29件です。そのうち２つの議案
をピックアップし、ポイントを分かりやすくお伝えします。
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　　書かない窓口の利用
者にとってのメリットは
　　自治体の窓口では申
請を行う方が、氏名や住
所、申請理由などを手書
きで記入することで、申
請書等を作成している
が、この一部または全部
をあらかじめ印刷した形
で、利用者に渡すこと
で、手書きの手間を減ら
すという仕組みを、近
年、多くの自治体で導入
を進めている。

　この書かない窓口の手
法や導入範囲などは自治
体により異なるが、本市
が新庁舎開庁に合わせて
導入を進めているもの
は、窓口での利用が多い
申請について、氏名や住
所などの基本的な事項を
申請用紙に印字して渡す
もので利用者にとっては
手書きの負担が削減され
るという点が一番のメリ
ットとなる。

書かない窓口の利用者
にとってのメリットは

　　市では介護資格の初
任者研修・実務者研修
（おおよそ130～450時間
の介護研修）の費用補助
を、事業所で働いている
方々を対象に行っている
が、働いていない方にも
介護の知識・技術を学べ
る機会を提供することは、
介護に困っている方々の
ニーズに応えることにつ
ながり、介護人材のすそ
のを広げる意味でも、必
要なことだと考えるが、

市の見解は。
　　現状は市内の事業所
のヘルパーの確保・定着、
質の高い介護サービスの
安定提供が急務であり、
それを要件としている。
しかしながら介護の世界
に挑戦しやすい環境整備
や、介護の基本を学べる
機会を提供することは大
変重要なことで、総合的
に介護人材を確保する方
策については、引き続き
検討していく。

介護資格の取得補助制
度について

　　現在の水道料金の支
払い方法、各支払い方法
別の件数の割合とそれら
に要する手数料は？
　クレジットカード支払
いが可能になることで、
各種公共料金の支払いを
まとめることにより、ポ
イント還元や支払い忘れ
の防止、契約時の簡便化
などメリットが多い。実
現すべきだと考えるが導
入に際しての課題は？
　　支払方法は口座振替

の利用者は68％、手数料
８円。２つ目はコンビ二
払い(金融機関での窓口、
コンビニ店頭、スマホ決
済)で利用者は32％、手
数料53円。クレジット
カードでの継続支払は導
入の必要性を十分認識し
ている。課題は導入時の
初期費用や運用後の手数
料で、今後いかに費用を
抑えて導入・運用できる
か他の市町村の事例や実
態を調査研究していく。

水道料金をクレカ払い
可能にするべき！

　　市内河川の全国ワー
スト順位は？
　生活雑排水が河川を汚
す原因の一因でもあるが
下水道整備率及び浄化槽
の点検実施率と実施率の
向上に向けた取組は？
　河川へのゴミの不法投
棄も見られ水質改善に向
け他自治体での流域で連
携していくことについて
は？
　　令和３年度全国一級
河川における順位は中川

がワースト１位、綾瀬川
はワースト２位。市内下
水道整備率98％浄化槽清
掃点検実施率は36.9％で、
改善に向け指導啓発など
を行い向上に努めていく。
国や県への不法投棄の状
況を通報し、中川流域下
水道管内の構成市による
協議会等で情報共有して
いく。

河川の水質環境改善に
向け更なる取組を！

　　障がい者への理解の
促進が、雇用の促進につ
ながると思うが、市の考
えと取組は？
　　障がい者への理解を
深めることで支援等が行
われ、就労機会の拡大に
繋がると考えている。こ
れまで障害者差別解消法
研修や市役所出前講座な
どでの説明のほか、障が
い者週間に広報紙やホー
ムページなどで周知を行
ってきた。令和５年度か

らの新たな取組として、
市民参画型障がい者社会
参加促進等創発事業を立
ち上げ、障がい者やその
関係者のより豊かな地域
生活や地域共生社会の実
現を目指し、地域におけ
る障がい者の社会参加や
地域社会との交流の促進
に繋がる取組をまちづく
りの観点から行うことで
障がい者理解、ひいては
雇用の促進に繋げていき
たいと考えている。

障がい者雇用の促進に
ついての考えと取組は

　　新型コロナ感染症拡
大の影響で少子化が加速
していることから、継続
的な子育て支援拡大は急
務である。児童手当、高
等学校等就学支援等の所
得制限撤廃と、県外私立
高校等へ就学時対象外と
なる、私立高等学校等父
母負担軽減事業補助制度
の改正を国や県へ働きか
けるべきだ。山川市長の
考えは？

　　子育て支援は五大戦
略の一つであり、最重要
政策と考えている。児童
手当等支給に係る所得制
限撤廃や私立高等学校等
父母負担軽減事業の適用
外となる世帯への支援は、
市の厳しい財政状況にお
いて課題が大きく、子育
て支援政策全体の中で、
検討課題の一つとして認
識している。国や県へ提
言していきたい。

児童手当、高校等就学
支援の所得制限撤廃を
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　　産後ケア事業の目
的・支援内容・今後のス
ケジュールについて
　　母親の身体的回復と
心理的な安定を図ると共
に母子と家族が健やかな
育児が出来るよう支援を
行う事業。4月からの開
始に向けて準備を進めて
いる。訪問型(1回1,000
円)・通所型（１日3,000
円)・宿泊型(２日10,000
円)、と必要に応じて利
用可能。

宿泊型・通所型・訪問型
合わせて７日まで利用可。
　　「リトルベビーハン
ドブック」の市の取り組
みについて
　　埼玉県が作成したハ
ンドブックをもとに、さ
らに、子育てに必要な情
報等を整理・掲載した
「草加市版リトルベビー
ハンドブック」として作
成し、４月より低出生体
重児等発育に応じて希望
される方に活用予定。

産後ケア事業―
4月からスタート！！

　　市民の方より市立中
学校の校舎内にらせん階
段がありその中央部が吹
き抜けで生徒の転落や落
ちてきた物に当たりケガ
をする等の危険箇所があ
るとの相談があった。
　小・中学校における安
全点検はどのように行わ
れ危険箇所を掌握し対応
しているのか。校内への
不審者侵入が想定される
箇所への対応と万が一に
備えての対応を伺う。

　　管理職が日々巡視
し、定期的な安全点検を
行っている。軽微な場合
は学校で対応し修繕が必
要な場合は教育委員会に
報告することとなってい
る。児童生徒の登校後に
門扉や昇降口の扉を閉め
不審者が容易に侵入でき
ないようしている。万が
一侵入があった場合に備
えて危機管理マニュアル
に基づき避難訓練を実施
している。

学校における危険箇所
について

　　草加市内の住宅を対
象とした侵入窃盗の件数
は。
　　令和４年の発生件数
は175件であり、令和３
年と比較して２倍以上と
なっている。
　　自宅への侵入窃盗を
防ぐ対策は。
　　「不用意に家族や資
産の情報を教えない」
「在宅中でも玄関や窓に
は必ず鍵をかける」など
の対策があり、市のＨＰ

や啓発チラシに掲載して
市民へ周知を図っている。
　　「侵入盗に対する防
犯対策」への補助制度に
ついて検討する必要があ
るのでは。
　　窓への補助錠の設置
や、窓ガラスに防犯フィ
ルムを貼るなどの対策は
効果があると考えている。
今後、調査・研究を行っ
ていく。

侵入盗に対する防犯対
策に補助制度を。

　　コロナウイルス感染
症の位置付けが５類に引
き下げられ外出ができる
ようになっても、高齢者
が感染した場合など、自
力で買い物が出来ない場
合も考えられる。このよ
うな食料の調達ができな
い状況に対し、事前にで
きること、備えられる物
資など、考えられる対策
は？
　　ローリングストック
法とは特定の非常食だけ

を長期保存するだけでは
なく、常時保存可能で、
普段の食事にも使用でき
る食品や日用品を少し多
めに買い置きしておき古
いものから消費し、消費
した分を買い足す方法。
この方法により、常に一
定量の食品や日用品が備
蓄されている状態となる。
いつり患しても困ること
がないよう、ローリング
ストック法を活用し準備
していただきたい。

コロナ対策に「ローリ
ングストック法」を

　　インクルーシブ公園
とは、障がいの有無に関
わらず誰もが遊べるよう
に設計された公園である。
障がい者への誤解や偏見、
差別を生まないためには
多様性の促進、ダイバー
シティ･マネジメントが
不可欠。
　そこで、インクルーシ
ブ遊具を設置する公園の
選定に向けて現時点にお
ける本市の見解は？

　　インクルーシブ遊具
を整備できる環境が整っ
ている、そうか公園のリ
ニューアルに併せて、設
置に向けた検討を進める。
他の公園の整備も、交通
利便性、遊具の配置、公
園内の動線といった課題
を解決できることを前提
とし、整備後も公園自体
の魅力や評価を高めてい
ける工夫が必要となる。

インクルーシブ公園・
遊具の設置を！

　　今年２月１日時点に
おける保育園に入れな
かった子どもの数は871
人。保育園が足りない。
保育士の増員とともに保
育園の増設を。とくに保
留児の多い獨協大前駅・
新田駅の西側地域に。
　また、送迎保育につい
ても保育ニーズに合わせ
て小回りが利く複数ルー
トの創設で対応を。
　　まつばらきた・さか
え保育園で保育士配置を

工夫し１歳児の受け入れ
人数を10人増やす。暫定
的な公園利用も含めた保
育所整備については総合
的な観点から保育提供体
制を検討していく。栄中
学校の建て替えについて
は庁内・教育委員会と連
携を図りながら保育園の
複合化についても課題の
ひとつとして調整する。
　送迎保育については、
今後も可能な限り利用者
の希望にそって継続する。

保育園保留児が871人！
保育園の増設を！
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《編集後記》
　今回の市議会だよりはいかがでしたか？議会広報委員会では意見
を出し合いできる限り工夫して作成しておりますが、なにより市民
の皆さんのための市議会だよりですので、ご意見・ご要望などあり
ましたら、是非お気軽にお寄せください！表紙の写真もまだまだ募
集しております！　　　　　議会広報委員会副委員長　平山　杏香

表紙の題字を書いてくれた草加っ子

青柳中学校 
（令和５年３月卒業）

浅井　麻友香　さん
あさ い　　　ま　ゆ　か

http://www.soka-shigikai.jp

休会

令和５年６月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
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議案質疑 総務文教
委員会

福祉子ども
委員会

建設環境
委員会

委員会
予備日

一般質問

※令和５年６月定例会から新庁舎へ移転しますので、傍聴される方はご注意ください。

第１回臨時会、２月定例会の議案等の審議結果
全員賛成 で可決・同意された議案【２月定例会】｠
令和４年度補正予算
一般会計補正予算（第９号）
駐車場事業特別会計補正予算（第１号）
駐車場事業特別会計補正予算（第２号）
草加都市計画事業新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正
予算（第２号）
国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

令和５年度予算
草加都市計画新田西部土地区画整理事業特別会計予算
駐車場事業特別会計予算
草加都市計画事業新田駅西口土地区画整理事業特別会計予算
介護保険特別会計予算
後期高齢者医療特別会計予算
水道事業会計予算
公共下水道事業会計予算

条例の一部改正
開発・建築関係手数料徴収条例
地域型保育事業の設備及び運営に関する基準を定める条例
放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定
める条例
特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関す
る基準を定める条例
子ども・子育て会議条例等
国民健康保険条例
路上喫煙の防止に関する条例
自転車の安全な利用に関する条例
駐輪場条例
議会委員会条例

人事
副市長の選任　髙橋理絵氏

規約の変更
草加八潮消防組合と草加市との間における情報公開・個人情報保護
審議会及び情報公開・個人情報保護審査会並びに行政不服審査会の
事務の委託に関する規約

決議
哀悼に関する決議

意見書
新型コロナウイルス感染症の後遺症に悩む方々の日常を守る取組の
強化を求める意見書
アスベスト被害を抑える対策の強化を求める意見書
地域のグリーントランスフォーメーション（ＧＸ）の促進を求める
意見書
認知症の人も家族も安心な社会の構築を求める意見書
国の制度として子ども医療費及び学校給食の無償化を求める意見書

賛否が分かれた 、欠席・退席があった 議案及び請願【第１回臨時会、２月定例会】

・○は賛成、×は反対、欠は欠席、退は退席。　・議長は表決に加わりません。
・表中の会派構成欄の｢共同｣は市民共同、｢立憲｣は立憲民主党、｢無｣は会派に所属していない｢無所属議員｣の略です。（政党等の所属を示したものではありません。）
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一般会計補正予算（第８号）

一般会計予算

国民健康保険特別会計予算

草加市立病院事業会計予算

児童発達支援センター設置及び管理条例

新庁舎建設工事（建築工事）請負契約の変更契約

議会会議規則

名誉市民今井宏氏の公葬に関する決議

令和４年度

補正予算

【令和５年第１回臨時会】１月30日

【令和５年２月定例会】

学校施設使用料条例及び草加市立小・中学校校庭夜間照明
設備及び体育館照明設備使用料条例

国に対して「全国一律最低賃金制度の実現を求める意見書」
の提出を求める請願


